

# Ciudad de Guatemala concentra más de la mitad de empresas en el país

Prensa Latina

07-09-2024

En Quetzaltenango tienen presencia el 7,9 por ciento, seguido por Sacatepéquez (4,5), Escuintla (3,2), Suchitepéquez (2,0), mientras el resto está por debajo de este último índice, evidenció la cartera.

La titular del ramo, Miriam Roquel, consideró que este punto expone la necesidad urgente de políticas que promuevan un desarrollo más equilibrado y distribuyan mejor las oportunidades laborales en las regiones menos favorecidas.

Los resultados del análisis enfatizaron además en el predominio de la actividad comercial al por mayor y menor, al representar el 25,6 por ciento de los negocios registrados.

El director de Estadísticas Laborales del Mintrab, Julio Hernández, subrayó el papel que juegan las microempresas, ya que, del total de la muestra, estas representaron el 69 por ciento.

Los sectores que reclutan la mayor cantidad de mano de obra son el comercio y reparación de vehículos, servicios, manufactura, administración y de apoyo.

También, añadió el documento, áreas profesionales científicas y técnicas, atención de la salud humana, alojamiento y alimentación.

Del sector laboral, cinco de cada 10, advirtió, cursaron el nivel diversificado; el 17,3 por ciento, primaria; el 11,9 concluyó el nivel universitario; mientras que 6,6 carece de formación.

Uno de los puntos críticos, de acuerdo con las autoridades, es la equidad de género en la contratación de trabajadores, en tanto solo el 30,9 por ciento son mujeres.

El exministro de Trabajo y actualmente analista de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales Luis Linares señaló que algunos patronos descartaron brindar datos de sus planillas.

A mediados de abril el presidente Bernardo Arévalo expresó que la nación necesita mucho empleo digno y planteó la importancia

de una nueva cultura que priorice este tema y rompa con los ciclos de pobreza.

Resaltó el compromiso de su administración en la promoción de políticas activas que impulsen la creación de puestos laborales decentes y mejoren las condiciones de vida de la población guatemalteca.

El mandatario instó a la constitución de una Mesa Técnica Interinstitucional para identificar y ejecutar programas y acciones con un mayor impacto.